

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz  
**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat  
**Band:** 98 (2023)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Die Armee sagt Freiburg "adieu!"  
**Autor:** Biderbost, Theodor  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1047670>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 06.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Die Armee sagt Freiburg «adieu!»

Eine 72-jährige Geschichte ging am Montag, 8. Mai 2023, in der Kaserne «La Poya» in Freiburg zu Ende. Die Kaserne wurde in den 1950er-Jahren durch die Armee bezogen und nun wurde der Schlüssel des Gebäudes symbolisch wieder an den Kanton zurückgegeben.

Oberstleutnant Theodor Biderbost, Lehrverband Logistik

Das Kommando der Nachschubschulen 45 hatte die Kaserne bereits Ende 2022 verlassen und den neuen Standort in der Kaserne Drogens bei Romont bezogen. Dieser Umzug bedeutete gleichzeitig ein Wegzug der Armee aus der Stadt Freiburg.

## Defilee

Aus diesem Grund fand am Montag, 8. Mai 2023, eine offizielle Feierlichkeit in

der Kaserne und in der Stadt Freiburg statt. Der Höhepunkt war ein Defilee mit mehr als 1000 Angehörigen der Armee aus den Nachschubschulen 45, welches durch die Stadt führte.

Am Ende dieses Defilees, auf der «Place de Notre Dame», fand die symbolische Schlüsselübergabe durch den Waffenplatz-Kommandanten, Oberst im Generalstab Guy Strickler, über den Kom-

mandanten des Lehrverbands Logistik, Brigadier Silvano Barilli, an den Vertreter des Kantons, Staatsrat Romain Collaud, statt.

Die anwesende Truppe sowie die Ehrengarde der obersten Behörden des Kantons Freiburg, die «Freiburger Grenadiere», umrahmten diese Übergabe feierlich.

## Von der Militärmusik umrahmt

Mit diesem Akt und dem anschliessenden Mittagessen wurde der Wegzug der Armee aus der Stadt Freiburg würdig und für viele mit sehr viel Emotionen abgeschlossen.

Der Anlass wurde durch fast 200 geladene Gäste aus der Politik und aus dem Eidgenössischen Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS) begleitet. Das Militärspiel sorgte für eine gebührende musikalische Unterma- lung. +



Regierungsrat Romain Collaud, Brigadier Silvano Barilli und Oberst im Generalstab Guy Strickler mit dem symbolischen Kasernenschlüssel.



Die Angehörigen der Nachschubschule 45 sind bereit für das Defilee.



Der Kommandant des Lehrverbands Logistik, Brigadier Silvano Barilli.



Oberst im Generalstab Guy Strickler war der letzte Waffenplatzkommandant in Freiburg.



Die «Freiburger Grenadiere» haben den Anlass umrahmt.